

ILS ONT LEUR PLAQUE À LA PRISON MONTLUC

Louis Cézard et Alcide Beauregard

Ces deux résistants, arrêtés ensemble et emprisonnés à la sinistre prison Montluc de Lyon en 1944, ont désormais une plaque en leur nom dans l'une des cellules. Celle-ci raconte leurs parcours. En voici le texte.

**LOUIS CÉZARD
(1924-1944)**

A L'IMAGE DU PERE

Agé de 18 ans, Louis Cézard, ancien élève du lycée du Parc à Lyon, est admis en 1942 en classe préparatoire à l'école militaire de Saint-Cyr. Il rejoint la Résistance et participe avec les groupes francs à l'Armée Secrète, à de opérations de réception de parachutage et de transport d'armes dans la région de Lyon. Bien que blessé au cours d'une mission, il refuse d'être hospitalisé afin de ne pas être identifié par l'occupant. En janvier 1944, il rejoint un maquis dans le sud-Vercors.

Il devient ensuite agent d'un des réseaux Buckmaster dans lesquels son père est engagé. Sous les ordres d'Alcide Beauregard, lieutenant canadien arrivé clandestinement en France par voie aérienne, il est en charge d'émissions radios et de déchiffrement. Le 8 juin 1944, il est interpellé à Lyon dans une maison de la rue Desparmet, alors qu'il assure une liaison radio avec Londres, en compagnie du lieutenant Beauregard. Il est interrogé et torturé par la Gestapo qui veut connaître le chiffre secret de son poste émetteur. Pour sauver son père, il fait découvrir une cache d'arme dans l'école dont celui-ci est directeur et s'accuse d'en être l'initiateur à son insu. Interné à la prison de Montluc (cellule n° 50), il est bientôt traduit devant le tribunal militaire allemand et condamné à mort. Le 15 juin 1944, il est extrait de sa cellule et conduit à Saint-Didier-de-Formans (Ain) où il est exécuté avec 29 autres détenus.

**ALCIDE BEAUREGARD
(1916-1944)**

L'ALLIÉ CANADIEN

Dans la nuit du 8 au 9 février 1944, un Lysander atterrit sur un terrain de fortune proche d'Azay-sur-Cher. A son bord, se trouve Alcide Beauregard. Originaire du Québec, lieutenant canadien de 27 ans, membre du « Spécial Opérations Executive », il est envoyé par son service pour mettre en place des réseaux de liaison radio au profit de la Résistance française. Il rejoint bientôt le Val de Saône puis Lyon, où il assure régulièrement des émissions à destination de Londres, au moyen d'un poste clandestin installé dans une maison du 8^{ème}

arrondissement. Son absence de mobilité lui est bientôt fatale car l'émetteur est localisé. Le 8 juin 1944, il est arrêté en compagnie du fils de ses hôtes, le jeune Louis Eugène Cézard, qui réussit à mettre hors d'usage le matériel et à détruire les codes. Emmené dans les bureaux de la Gestapo, brutalement interrogé, après avoir opposé un total mutisme, il est interné à la prison Montluc.

Il n'en sortira que le matin du 20 août 1944. Il est regroupé dans la cour de la prison avec quelques 220 autres détenus. Tous prennent place dans des autocars qui rejoignent le fort de Côte-Lorette à Saint-Genis-Laval afin d'être exécutés. Ils sont alors entassés dans la maison inoccupée du gardien du fort, où ils sont exterminés par une succession de fusillades à l'arme automatique, avant que le bâtiment ne soit pulvérisé par la mise à feu d'explosifs.

LOUIS CEZARD

Bientôt, une rue de St-Sym portera son nom

Louis Cézard, rappelons-le, est né en 1924 à Saint-Symphorien-sur-Coise, où son père, instituteur puis directeur à l'école publique de garçons, avait épousé Marie Gandit des "Economats". Louis y fera une partie de sa scolarité, puis il suivra sa famille à Tarare et à Lyon.

Le Coq Pelaud a consacré son N° 111 au "Père et fils résistants". Et dans le N° 125, il a raconté le séjour que Louis, blessé, a fait dans la cité pelaudaise en 1944, pour se soigner.

Depuis de nombreuses années, "l'association des rescapés de Montluc", dont font partie Rose Giroud et Albert Cézard, sa soeur et son frère, entretient la mémoire des internés de Montluc. Elle appose régulièrement de nouvelles plaques dans les cellules de la prison. En 2017, à l'occasion du 73^{ème} anniversaire de la libération de Montluc, ont été inaugurées les plaques de Louis Cézard et de son camarade radio.

La municipalité de Saint-Symphorien y était représenté par son nouveau maire, Jérôme Banino (voir CP 142 de septembre). Celui-ci a annoncé que prochainement une rue serait attribuée à Louis Cézard. Sans doute la partie du chemin des écoliers qui longe l'école Hubert Reeves que Louis fréquenta. Un panneau sera également installé, rappelant l'essentiel de sa vie.

**Jusqu'au 30 juin 2018
EXPO A MONTLUC
Klaus Barbie - 1987
Mémoires d'un procès**

Visite guidée gratuite les samedis à 10h30 sur réservation
www.memorial-montluc.fr
04 78 53 60 41
Visite gratuite de la prison du mercredi au samedi : 14h-17h30.
4, rue Jeanne Hachette- 69003
Métro - Ligne D/Sans souci
Tram - T4/ Manufacture-Montluc

LIBRAIRIE LES SENS DES MOTS

54, grande rue, St-Symphorien-sur-Coise - 04 78 44 41 99. sens-des-mots@orange.fr

**LA GUERRE ALLEMANDE, PORTRAIT D'UN PEUPLE
EN GUERRE, 1939-1945 de Nicolas Stargardt**

Vaste fresque d'histoires personnelles nourrie des journaux intimes, des lettres échangées entre les soldats et leur famille.

EN RAYON EGALEMENT : Dan Brown, Ken Follett, Christian Signol, Katherine Pancol, Michel Bussi...

LE COQ PELAUD

N° ISSN 0754-3454
N° SIREN 802 218 708

ASSOCIATION LE COQ PELAUD
184, Bd Grange-Trye
69590 - ST SYMPHORIEN/COISE

Rédaction : Paul GRANGE
06 79 71 73 41
Mail : citescopie@orange.fr